



Pour que le spectacle soit réussi dans l'arène de Pua Riedli les 9 et 10 mai prochain, la Fédération suisse d'élevage de la race d'Hérens compte sur l'engagement de plus de 600 bénévoles. CHRISTIAN HOMMELIN

## Une expo, un livre et un match pour les 100 ans de la fédération

PAR PASCAL GUERGUAUD / NUELLISTE.CH

**RACE D'HERENS** Ces prochaines semaines, nous devons à tout prix recruter près de 600 bénévoles pour assurer plus de 1000 journées de travail prévues du comité d'organisation de la prochaine Foire nationale de la race d'Hérens. Willy Gervais a profité des annas de l'Association des amis des races du Valais pour lancer un vibrant appel aux bonnes volontés.

C'est que le rendez-vous incontournable des aficionados de l'Hérens sortira de l'oubliette en mai prochain. «Cette année, nous fêtons les 100 ans de la Fédération suisse d'élevage de la race d'Hérens et c'est celle qui incorne le bon déroulement de cette foire nationale. Pas à des syndicats ou à une seule région comme en 2019 avec les Deux du Midi», explique le président Dominik Pfleiderer.

Et pour marquer ce siècle d'existence, la fédération entend multiplier les actions d'pekt. «Cela commencera par la publication du livre centenaire qui sera vendu le 2 mai prochain.» Ce même jour, la fédéra-

tion organisera une journée des élevages sur le site de Pua Riedli à Sion et présentera une exposition originale sur le royaume d'Hérens, avec notamment un comparatif historique entre l'année de 1920 et celle de 2020. Illustrée de montages au public, une inayable évolution.

### Pour tous les goûts

Mais le cœur de ces festivités est bien sûr programmé pour le week-end des 9 et 10 mai, avec la foire finale nationale. Un événement exceptionnellement organisé par la fédération mais aussi par l'Association des amis des races du Valais, le groupement, présidé par Stéphane Raduz, a profité de ses années antérieures samedi pour relayer l'appel lancé par la fédération. «Qui tu es populaire, infirmier, architecte, charpentier, serveur, politicien, ouvrier, comptable, banquier, magasin, épicerie ou simplement amateur de la race d'Hérens, inscris-toi comme bénévole.

Car les passionnés de la vache d'Hérens sont heureux d'offrir des coups de main aussi bien lors du montage des installations sur le terrain extérieur de Pua Riedli que pendant les deux jours de marché ou lors des opérations de démontage, voire dans la quête de soutiens financiers.

### Les amis des mises en vente

Car il faut d'investir dans l'oeuf, et le recrutement de bénévoles divers, l'assocation a besoin de renforcer les équipes et de faire reconstruire une forme tombée au niveau des 100 000 francs, après avoir affiché une baisse des 100 000 francs. Mais cela devrait le faire car aucun groupement affiche un mot régulier de ferme ces dernières années, assure le secrétaire Jean-François Pralong, chiffré à l'appui. En 2019, nous avons ainsi enregistré l'adhésion de 89 nouveaux membres. Ce qui nous a permis de réouvrir au-delà de la barre de 900 adhérents.

## POLITIQUE

### Joachim Rausis contre la suppression du C de PDC

Le nouveau président du PDC Joachim Rausis n'est pas favorable à abandonner la mention «christian» dans le nom du parti, alors qu'après une large consultation, il doit lancer pour savoir si il faut la maintenir. «Nous devons proposer une offre politique simple et claire qui parle à la génération future, a notamment évoqué samedi le président du parti suisse Christof Pilat lors du congrès national qui s'est tenu à Freudenthal (Thurgovie). Un congrès auquel Joachim Rausis n'était pas présent.

Même si la confusion a perdu de son importance dans la société actuelle, il n'est pas question pour le président du PDC de toucher au C de PDC, «j'aimerais parler pour la première fois de cette question dans l'intervalle qu'a donnée Christof Pilat. Il y a une demande à la presse dominicale». Si l'on comprend tout à fait que son parti doive se remettre en question, notamment pour maintenir son siège au Conseil fédéral et après plusieurs années de recul électoral, le président du PDC est catégorique. «Dans des cantons à majorité catholique comme le Valais où le PDC est encore fort, on ne comprendrait pas le retrait du C. Et je ne pense pas que l'on puisse trouver une solution à géométrie variable pour concilier plus d'adhérents avec le C dans des cantons où le PDC est faible.»

Le PDC a participé activement à la large consultation effectuée par le parti sur la sujet. «Mais on ne sait pas ancora si c'est la base qui va directement servir lors des différentes sections cantonales.» **MP** Une analyse en page 25

## ARDON

### Une montagne de bois a pris feu



Un spectaculaire incendie, qui n'a heureusement fait aucun blessé, s'est déclenché dans la nuit de samedi à dimanche dans un dépôt de bois de recyclage d'Ardon. En brûlant ces résidus importés à l'entière, le sinistre a provoqué le dégagement d'un impressionnant nuage toxique visible dans toute la plaine du Valais jusqu'à Martigny. Le feu s'est éteint au pâle lever de soleil. Mais les pompiers ont maintenu une surveillance durant toute la journée.

Situé l'heure d'origine après minuit, les pompiers du centre d'intervention de la commune ont été dépêchés sur place et ont reçu des renforts du centre de Sion et de la CSDP ainsi que des pompiers cantonaux et communaux de Corseaux. Une trentaine de sapeurs-pompiers sont ainsi intervenus pour tenter de circonscrire le sinistre dont les causes sont pour l'heure incertaines. Une enquête est en cours. **PRG**

## HAUT-VALAIS

### Du horneck sur neige à 2200 mètres d'altitude



Chasse-goutte des Suisses alémaniques, le horneck s'est offert une vitrine à cette carte. C'est en effet sur le lac Bienne, dans la région de la Comm, à 2200 mètres d'altitude, que quelques-uns des meilleurs joueurs suisses ont démontré leur savoir-faire. «Organisé par le

club des lutteurs de La Chaux-de-Fonds, cette compétition unique a vécu une édition en trois parties réussie», se réjouit Florent Haas, ayant monégagré pour le comité de La Chaux-de-Fonds.

Un nombreux public a profité de conditions idéales et d'un soleil généreux pour se faire plaisir avec les subtilités d'un sport consistant à frapper l'adversaire avec une tige flexible («fouet» en allemand ou «frelon» en français) et à le placer hors de portée de l'opposant adverse. Le horneck est expulsé au loin à l'aide d'une tige flexible, appelée le fouet. À charge des joueurs de l'équipe adverse d'intercepter le horneck à l'aide d'une palette qu'ils peuvent également lancer en face.

L'histoire et les connaissances retiennent que cette 50e édition du tournoi suisse de horneck de la Comm a été remportée par Simon Geiger, devant Séren Leuenberger et Simon Oeri.

## L'image



Si il n'y avait pas eu autant de bateaux, on aurait presque pu croire à un cliché de l'autrefois. A destination Lausanne, un dimanche soir de début de week-end de ski... Il n'en est rien. Samedi, c'est la route du val d'Arrens qui a eu le goût de bouillon. A la montée comme à la descente. **RRB**